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Immeuble St-Paul 45, chemin Eardley, Gatineau J9H 4J9 (819) 685-2611 

Immeuble Limoges 19, rue Symmes, Gatineau J9H 3J3 (819) 685-2611 

ecole.village@cspo.qc.ca 

 
Procès-verbal du conseil d’établissement 

17 octobre 2023 – 18 h 30  

Immeuble Limoges – Local A-121 
 
 
 
Membres présents  

Simon Beaudry, directeur 
Rachelle Ada, directrice adjointe 
Marie-Claude Mallet, parent et présidente 
Jonathan Gauvin, parent et vice-président 
Véronique Pepin, parent 
Susanne Trachsel, parent 
Abra Agboli, parent (substitut) 
Pascale Fortin, enseignante-orthopédagogue  
Isabel Gauthier, enseignante 
Christine Gévry, enseignante  
Sabrina Vaillant, enseignante 
Rachel Vincent, technicienne en SDG  
 

 

 

Membres absents 

Nicolas Tremblay, parent 
Joël Paquette, enseignant (substitut) 
Lisa Lagacé, membre de la communauté 
 
Invités : 
Benoit Chaussé, parent (substitut) 
 
 
 
 
 
 
 
 

1. Ouverture de la réunion 

 

La réunion est ouverte à 18h30  

2. Vérification du quorum Le quorum est constaté. 
 

 

3. Lecture et adoption de l’ordre 
du jour 

L’ordre du jour est adopté à l’unanimité avec l’ajout d’un 
point à 9) Varia. 

a) Budget bibliothèque 
 
Proposé par : Isabel Gauthier 
Secondé par : Véronique Pepin 
 

CE-23-24-16 

4. Intervention du public et des 

membres de la communauté 

 

M. Beaudry partage le commentaire qu’il a reçu pour le 
Conseil d’établissement de la part de M. Benoit Gosselin, 

parent de l’école, qui voulait féliciter et remercier le 

personnel du service garde pour la mise en place de 

mesures pour assurer la sécurité aux abords de 

l’immeuble Limoges.  

 

 

mailto:ecole.village@cspo.qc.ca


5. Adoption et suivis du procès-

verbal du 19 septembre 2023 
 

Le procès-verbal est adopté à l’unanimité. 
 
Proposé par : Christine Gévry 

Secondé par : Pascale Fortin 
 
Suivis :  

La direction présente deux suivis: 
-  Le comité du CSSPO qui analyse les programmes 

pédagogiques particuliers a déposé ses 
recommandations au conseil d’administration du 
CSSPO. Nous sommes toujours en attente des 
détails sur ce que cela impliquera pour l’avenir des 
classes à rythme accéléré et pour le programme 
primaire de l’IB à notre école. 
 

- Les diners « pizza » ont débuté le 4 octobre; on 
remarque une légère baisse d’inscriptions pour ce 
1er bloc en comparaison avec l’an passé. 
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6. Correspondance Aucune correspondance 
 

 

7. Décisions : 

7.1 Sorties scolaires en 

milieu culturel (ajouts) 

 

 
 

 
 
 

 
7.2 Utilisation des locaux 

et immeubles 2023-

2024 

 
 
 

7.3 Plan de lutte pour 

contrer la violence et 

l’intimidation 2023-

2024 

 
 
 
 

 

 

 

La direction présente des ajouts à la planification des 

sorties scolaires en milieu culturel pour l’année 2023-

2024. Les frais associés à ces sorties sont payés par une 
mesure du ministère. Plusieurs balises encadrent les lieux 
pouvant être visités.  
 
Proposé par : Susanne Trachsel 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
La direction présente les locations de salles pour l’année 
scolaire 2023-2024. 
 
Proposé par : Pascale Fortin 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 

La direction présente la révision du plan de lutte pour 

contrer la violence et l’intimidation pour l’année scolaire 
2023-2024. Un nouveau gabarit a été élaboré par une 
psychoéducatrice du CSSPO, en fonction des nouvelles 
exigences du ministère de l’Éducation. Celles-ci 
demandent, notamment, qu’une section dédiée aux 
violences à caractère sexuel soit incluse dans le plan de 
lutte. 
 

Proposé par : Jonathan Gauvin 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
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8. Informations complémentaires 

 

a) Projet éducatif 

 
 
 
 

 
 

 
 
 

b) Mot de L’OPP 

 
 
 

 

 
 

c) Mot du SDG 

 
 

 

 
 
 
 
 
 

 

d) Mot des enseignants 

 

 
 
 
 

 

 
 
 
 

 
 
 

 

 
 
 

 
 
La direction présente la version provisoire du projet 

éducatif de l’école. Les objectifs, les cibles et les 

indicateurs restent à être peaufinés dans les prochaines 

semaines. Le personnel de l’école sera consulté. La 
version finale du projet éducatif sera adoptée lors de la 

prochaine rencontre du Conseil d’établissement, prévue 
en décembre 2023. 

 

 

La direction remercie les parents bénévoles lors de 

l’activité d’épluchette de maïs. Mme Rachelle Ada félicite 

M. Yoan St-Onge, qui a chapeauté cette belle journée. Elle 

apprécie l’esprit de collaboration et la bonne présence 
des parents. L’évènement s’est bien déroulé. 
 

 

Mme Rachel Vincent annonce le début des activités au 

service de garde comme « Acti-Leaders». C’est trois fois 
par semaine et les commentaires des élèves impliqués 

sont très positifs. 

L’aide aux devoirs a débuté également. Les élèves s’y 
présentent sur une base volontaire. 

En préparation pour l’Halloween, la décoration des classes 

et des locaux est en œuvre. 
 

 

En cette semaine québécoise des directions 

d’établissement scolaire, Mme Pascale Fortin souligne le 

travail et la bienveillance de notre équipe de direction. 

Le premier bloc de service en orthopédagogie est bien 

entamé dans les deux immeubles. 

 

Dans le cadre de la transition vers le secondaire, l’École 
secondaire Grande-Rivière a fait la promotion de ces 

quatre nouvelles voies et concentrations sont ouvertes.  

 

Des enseignantes de l’école ont participé à une formation 

pour l’enseignement en plein air en partenariat avec une 
professeure du département d’éducation de l’Université 
du Québec en Outaouais. 

 

Beaucoup de parents de 6e année ont répondu 

positivement à l’invitation de notre école pour participer 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 
 

 

 
 

e) Mot de la présidente 

 
 
 

 
 

f) Mot de la direction 

à la Foire des métiers organisée dans le cadre d’un 
module de recherche. C’était très intéressant. Un atelier 

sur la formation professionnelle a commencé hier pour 

nos élèves de 6e année et se termine la semaine 

prochaine. Les élèves posent des questions pertinentes et 

semblent apprécier l’activité. 
 

Mme Marie-Claude Mallet, en cette semaine des 

directions, remercie, M. Beaudry et Mme Ada pour leurs 

efforts déployés auprès de notre école. 

 

 

La direction invite les présents à visualiser la vidéo 

réalisée par le CSSPO dans le cadre de la Semaine 

québécoise des directions d’établissement scolaire. Mme 

Ada y est en vedette. 

 

Le professeur d’anglais, M. Jean Desmarais, a débuté dans 

notre école depuis quatre semaines en collaboration avec 

notre professeur d’anglais, M. Tabaa Zouhair. 

 

Mme Anik, éducatrice au service de garde, fera du 

remplacement comme TES à l’immeuble Limoges pour 

soutenir M. Sébastien.  

 

La 1re communication a été publiée le 13 octobre. Le 1er 

bulletin sera disponible le 16 novembre. Les rencontres de 

parents se tiendront dans la semaine du 13 novembre, 

avec un bloc en soirée le 16 novembre.  

 

M. François, notre enseignant de musique, travaille avec 

les élèves de 3e et de 4e année sur son projet, « Une 

chanson à l’école ». Un montage de cette activité est 

publié sur la page Facebook de l’école. 
 

Les photos scolaires vont avoir lieu le 3 novembre pour 

l’immeuble Limoges et le 6 novembre pour l’immeuble St-

Paul. 

 

Des travaux de réfection des escaliers extérieurs derrière 

l’immeuble Limoges sont présentement en cours. 

 

Trois enseignants ainsi que M. Beaudry participeront à 

une formation IB donnée par la SÉBIQ les 23 et 24 

octobre, à Drummondville. D’autres enseignantes ainsi 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



que Mme Ada suivront une autre formation IB à Québec, 

à la fin du mois de novembre. 

 

Considérant l’heure et les points restants, un ajout de 15 
minutes à la rencontre est proposé. 

 

Proposé par : Christine Gévry 

Secondé par : Jonathan Gauvin 

 

M. Dominic Guindon, enseignant d’éducation physique, a 
formé ses deux équipes de futsal garçons et filles pour 

représenter l’école dans les compétitions RSEQ. 

 

L’école a été approchée par monsieur Éric Lafrance, 

parent de l’école, pour organiser des soirées de ski plus 

tard cet hiver. C’est une activité familiale avec des tarifs 
préférentiels pour le groupe. Plus de détails seront 

communiqués prochainement. 

 

Mme Heidi Paulin, enseignante en arts, organise une 

cérémonie commémorative pour le Jour du Souvenir à 

laquelle sont invités des vétérans le 10 novembre. Les 

élèves de 6e année sont en cours de préparation pour 

cette belle initiative. 

 

L’installation de trois unités de climatisation est 

officialisée pour le 3e étage de l’immeuble St-Paul. Les 

travaux vont se faire à la mi-novembre. 

 

La visite des hygiénistes dentaires sera à St-Paul le 24-25 
octobre afin d’assurer le suivi auprès de nos élèves. Cela 
se poursuivra jusqu’à la mi-novembre. 
 
Le service TES poursuit son accompagnement auprès de 
nos élèves dans les deux immeubles. 
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9. Varia 

 
a) Budget bibliothèque 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Mme Pepin demande comment est réparti et utilisé le 
budget de la mesure « bibliothèque ». 
 
M. Beaudry confirme que le budget (volet 1) est 
principalement utilisé pour améliorer la sélection des 
bibliothèques de nos deux immeubles. Selon les projets 
spécifiques soumis par les enseignants, les montants 
peuvent aussi permettre l’achat de séries classes. 
 

 

 
 

 

 

 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 

b) Demande de 

financement – 

Aménagement de la 

cour d’école (Limoges) 

Un budget de 300 $ est aussi octroyé à chaque titulaire 
pour l’achat de livres pour sa classe. C’est une nouvelle 
mesure du Ministère (volet 2). La direction a aussi alloué 
un montant équivalent à chacune des orthopédagogues 
pour l’achat de livres adaptés aux besoins des élèves avec 
qui elles travaillent. 
 
 
La direction demande l’approbation du conseil 
d’établissement pour présenter une demande de 
financement au ministère de l’Éducation pour le projet de 
réaménagement de la cour d’école (immeuble Limoges). 
Le ministère peut financer 90% du projet, jusqu’à un 
maximum de 100 000$. La part de l’école serait payée par 
les sommes disponibles dans le fonds à destination 
spéciale. 
 
Vote électronique du 15 janvier 2024 
Proposé par : Marie-Claude Mallet 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
10 votes en faveur 
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10. Prochaine rencontre La prochaine rencontre du conseil d’établissement se 
tiendra le mardi 12 décembre 2023 à 18h30, au local 

A121 de l’immeuble Limoges. 
 

 

11. Levée de la réunion La réunion est levée à 20h55 
 
Proposé par : Véronique Pepin 
Secondé par : Christine Gévry 
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